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尊敬的卓永興署理政務司司長、尊敬的蔡若蓮局長、尊敬的何金暉處長、郭志

丕主教、謝子和主教、鄭慕智博士、各位嘉賓，各位同工，各位家長，各位同學，

大家好： 

首先我們感謝三位主禮嘉賓：卓司長、蔡局長、何處長，你們今天蒞臨主禮，

給予了我們莫大的鼓舞。我也十分高興見到這麼多的來賓、各校的持份者，一同見

證着香港聖公會在教育事工上的一個歷史時刻：今天是我們在香港開始提供教育服

務 173年以來，第一次舉辦「教育展」。 

今次我們舉辦這「教育展」，其實有 3個意義。第一，是回顧過去而感恩；第二

是面對目前尋索機遇；第三是展望將來，讓我們更有遠象去促進香港，以致中國及

世界的教育發展。 

回顧過去，首先我們很感謝天父上帝給我們有機會延續耶穌基督在世時作為

「夫子/老師」的使命，培育下一代身、心、靈的全人成長。我們十分感謝先哲前賢們

的無私奉獻，他們不分地區、不分文化、不分階層、也不分宗教，總之那裡有需

要，他們就在那兒為孩子們提供德、智、體、群、美的全人教育，讓我們的學校都

成為一個教育搖籃。這搖籃所出的，雖然不是所有畢業生皆是「高端精英」，但這

些搖籃郤培育出無數有智慧，有人格、有承擔、有靈魂，能頂天立地、能敬畏神、

關心人，愛國愛港，又有世界觀的一代又一代。 

我們感恩先賢們哪一種「要使每一代都比上一代活得更好」的精神。他們鞠躬盡

瘁，言傳身教。我們要為他們而感到自豪。 

我們也多謝過去 170多年來支持著我們的政府部門、社會人士，與及其他辦學

團體，我們的夥伴，以及相關專業組織對我們的指導及支持，及家長們的信任。 

面對目前，我們也希望透過這「教育展」去和業界一同尋索今天的機遇。 

目前香港教育界最應該關注的，不應是一些短期危機，或被這些危機嚇怕了。

例如：因學童人數下降而對縮班殺校的憂慮。我們要更加掌握着我們香港在 21世紀

的定位。在一國兩制，背靠祖國，面向世界的國際大都會這種定位下，「世界視

野」與「家國情懷」不單是要共存，更加是要共生。 

在這個「教育展」裡，我們都希望分享到現時我們這種共存共生的教育精神。

我們深信神愛世人，所以越有世界視野，越有家國情懷。同樣地，越有家國情懷，

越有世界視野。 

實在教育不斷在變。我們不可能沿用 19世紀的方法，教 20世紀的知識，去預

備 21世紀的人。所以，我們希望藉這個教育展，能拋磚引玉，讓整個社會都能更加

關注教育事業，同心同德，展望將來。 



本年七月中共二十屆三中全會提出要支持香港打造成國際高端人才聚集高地，

所大家都十分關注未來香港教育的發展 (特別是高等教育)。若果我們在教育上要有

高質量的發展，我相信我們也有責任在中、小、幼教育上預備我們的高端人才。 

面對未來科技的快速發展，及人工智能的普及，我們如何使用人工智能為人類

帶來進步，而不被人工智能所操控呢？我深信將來隨了由答案記憶轉到高端思維的

訓練之外，人類的創意及想像力，加上靈性/德性的培育，是得比任何時代都來得重

要。 

在未來的日子，希望透過這次「教育展」，分享我們聖公會那種堂、校、社服互

相協作的模式。展望未來。我們期待整個香港，包括官、商、民，(我們會和教育局及

有關司局繼續多年來的緊密合作，也希望中聯辦教育科技部繼續給予我們指導)。我

們也期待與各辦學團體夥伴/拍檔，各相關專業團體，一條心地將我們先哲前賢哪種

「要使每一代都比上一代活得更好」的精神延續下去。 

最後，我要多謝我們「香港聖公會教育服務部」，在鄭慕智主席及各委員的領

導下，與我們一眾教育服務部及各屬校同工所付出的努力。今天我們所付出的，說

不定會薰陶了這兩天來參與「教育展」的一些朋友，在一代又傳一代的感染下，未

來或會因此而出現一位/些偉人，為人類帶來更幸福的明天。我相信在教育工作上，

我們每付出 1分的努力，總是有回報的。 

最後，再一次多謝大家今天的出席。祝願大家有一個愉快的參觀。多謝各位。 

 

 


